

AMETIC resalta la importancia de un entorno digital seguro para niños y adolescentes

- La voz de la industria digital en España destaca la importancia de una educación digital adaptada al nivel de madurez de cada niño para prevenir riesgos y maximizar los beneficios de la tecnología
- Proponen recomendaciones para un Internet seguro y educativo
- Las empresas tecnológicas reafirman su compromiso con la seguridad en línea y su disposición a colaborar con gobiernos y organizaciones en medidas efectivas
- Subrayan la necesidad de un esfuerzo colectivo, que incluya a gobiernos, expertos y a los propios menores, para crear un entorno digital seguro y beneficioso

Madrid, 5 de diciembre de 2024. AMETIC, la voz de la industria digital en España, ha **valorado el reciente informe aprobado en el Consejo de Ministros**, elaborado por un grupo de expertos y que incluye 107 recomendaciones para la protección de los menores en internet.

Desde AMETIC, destacan que la digitalización es una herramienta crucial para el desarrollo integral de los niños y adolescentes, ya que les **proporciona acceso al aprendizaje, fomenta su creatividad y facilita la conexión social, tal y como demuestran diversos estudios de UNICEF**. Sin embargo, también plantea ciertos retos, y es por ello que la industria tecnológica apoya firmemente la importancia de **garantizar un entorno digital seguro y accesible para todos los usuarios, incluidos los más jóvenes**.

Francisco Hortigüela, presidente de AMETIC, ha comentado: *“Es fundamental que la protección infantil en el entorno digital sea un esfuerzo colaborativo, que involucre a gobiernos, la industria, organizaciones de protección infantil, expertos legales y, lo más importante, a los propios niños y adolescentes. Solo trabajando juntos podremos construir un entorno digital que sea seguro, accesible y beneficioso para todos.”*

Con el reciente conocimiento de las recomendaciones del grupo de expertos convocado por el Ministerio de Juventud e Infancia, el debate sobre la protección de los menores en entornos digitales se está orientando hacia propuestas restrictivas. Por ello, la industria tecnológica subraya la **necesidad de un entorno digital seguro, pero sin perder de vista los beneficios que la tecnología aporta a las nuevas generaciones**.

El entorno digital como derecho esencial para los menores

El acceso a Internet debe considerarse un derecho fundamental para los niños, ya que posibilita el ejercicio de otros derechos esenciales, como la educación, la información, la inclusión y la participación. En este contexto, la Convención sobre los Derechos del Niño (CDN) establece **que los niños tienen derecho a acceder a la información y a expresar sus opiniones**, y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible también reconoce la tecnología como una herramienta clave para reducir desigualdades y fomentar una educación de calidad.

Esto pone de manifiesto la necesidad de **promover una educación digital adecuadamente utilizada y adaptada al grado de madurez de cada niño**, que no solo prevenga el uso inapropiado, sino que también les permita aprovechar los beneficios de la tecnología.

La tecnología como aliada del desarrollo

Con todo esto, la tecnología tiene el poder de transformar positivamente la vida de los menores, ayudándolos a ejercer sus derechos y a prepararse para un futuro en el que la digitalización

será fundamental para su desarrollo personal y profesional. Con un 98% de los hogares con niños conectados a Internet, según el informe de UNICEF sobre el impacto de la tecnología en los menores, el verdadero desafío no es evitar la tecnología, sino educar para su uso adecuado.

Recomendaciones para un Internet seguro y educativo

Para maximizar los beneficios de la tecnología y mitigar los riesgos, desde AMETIC proponen las siguientes medidas:

1. **Educación y formación:** Promover la alfabetización digital, enseñando a menores, padres y educadores competencias esenciales para navegar el entorno digital de manera segura y responsable.
2. **Regulación armonizada:** Mantener un marco legal y técnico unificado a nivel europeo, evitando la fragmentación que complica la implementación de soluciones efectivas, tal y como se persigue con el Reglamento de Servicios Digitales.
3. **Privacidad como prioridad:** Utilizar sistemas de protección del menor que respeten la privacidad, sin fomentar el perfilado masivo de menores, una práctica ya prohibida por la legislación vigente.
4. **Respeto a la diversidad de dispositivos y servicios:** Adaptar las medidas de protección a las características específicas de los servicios y dispositivos digitales, teniendo en cuenta la diversidad tecnológica, así como la rápida y constante evolución del entorno digital.

Compromiso de la industria

Las empresas tecnológicas reafirman su compromiso con la seguridad y el bienestar de los menores. Afirman que están dispuestos y preparados para colaborar con gobiernos, instituciones y sociedad civil para implementar medidas eficaces, proporcionales, adaptadas y armonizadas, aportando su experiencia para diseñar un entorno digital inclusivo y seguro.

Sobre AMETIC

AMETIC, la voz de la industria digital en España, lidera, en el ámbito nacional, los intereses empresariales de un hipersector tan diverso como dinámico, el más innovador -concentra más de un 30% de la inversión privada en I+D+i y el que cuenta con mayor capacidad de crecimiento de la economía española. En constante evolución, nuestras empresas asociadas, son el gran motor de convergencia hacia la Economía Digital. AMETIC representa un sector clave para el empleo y la competitividad con un importante impacto en el PIB nacional, al tiempo que ofrece posibilidades de externalización muy positivas para otros sectores productivos. Su transversalidad deriva de la digitalización de todos los procesos empresariales. Representamos un conjunto de empresas que constituyen una palanca real de desarrollo económico sostenible, que incrementan la competitividad de otros sectores, que generan empleo de calidad, que incrementan nuestra tasa de exportación y que revalorizan a nuestro país y a su industria.

Más información: www.ametic.es

Más información: Roman. Tel. 91 591 55 00

Danney Guzmán: d.guzman@romanrm.com

Beatriz Dorado: b.dorado@romanrm.com